

Hommage à Philippe Lasserre, une longue vie de service et de leadership

Philippe Lasserre nous a quittés dimanche 3 novembre 2019 à 7h du matin alors qu'il était dans sa 86ème année. Il était un des piliers reconnus dans le réseau international d'Initiatives et Changement. Toute sa vie, depuis la fin de ses études de langue allemande à la Sorbonne, il s'est consacré au mouvement.

Souvent dans la discrétion, il en a fait vivre les structures. Il réfléchissait sur son positionnement et sur son évolution. Il était convaincu que pour en faire vivre l'esprit dans la durée, il fallait renforcer sa structuration. Dans le début des années 1980, il a fait partie de ceux qui ont lancé les Consultations internationales et créé le Conseil international en 1993 qui plus tard fusionnera avec l'association internationale.

Aux côtés de quelques autres comme Jean-Jacques Odier et Daniel Mottu, il a été l'un des pionniers de l'expression écrite du message d'Initiatives et Changement en langue française. Il était une référence à la fois intellectuelle, historique mais aussi morale par sa grande rigueur.

En France, il a été pendant de nombreuses années le secrétaire général de l'association dont il a accompagné les présidents successifs comme ami, confident et conseiller.

Il a eu le souci de former des jeunes par les soirées qu'il organisait avec sa femme Lisbeth dans leur appartement avenue des Gobelins à Paris et par les camps de montagne pour les plus jeunes, école de discipline et de formation du caractère. Comme beaucoup des membres de sa génération, il avait le souci du réseau auprès duquel il assurait une présence fidèle et durable.

Son engagement pour le monde l'a notamment conduit avec Lisbeth en Nouvelle Calédonie où il a été proche de certains dirigeants canaques mais incluait aussi le Cambodge, l'Allemagne, l'Australie et les Etats-Unis.

Philippe Lasserre était également engagé dans sa paroisse et dans les synodes de l'Eglise Protestante de France. Il accompagnait notamment certains pasteurs dans leur engagement pastoral.

D'une famille engagée dans la résistance pendant la seconde guerre mondiale, à 9 ans, il était chargé de guider discrètement vers leur chalet les familles juives qui débarquaient du train à la gare du village dans les Alpes.

Jusqu'au bout, son esprit est resté alerte et aux aguets. Alors que nous parlions il n'y a pas si longtemps des menaces qui pèsent sur le monde en raison du réchauffement climatique, des crises économiques, politiques, migratoires, il a souligné combien une phrase de Frank Buchman, fondateur d'Initiatives et Changement, était plus pertinente que jamais : « Il ne s'agit rien de moins que de sauver la civilisation ! »

Frédéric Chavanne, mercredi, novembre 6, 2019, Repris du site Web d'IC France